
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Classe de CP / CE1 



le son [a] :   un journal – une allumette – le soldat – le papillon – un cadeau –  un ananas – 

la balançoire – le parachute – le parapluie – le lapin – un orage – un cactus - un artichaut –  

un aspirateur – une ardoise – une salade  - un avion – un drapeau – un arbre – un canard – 

une abeille – un escargot 

 

         

 

    
 

   

 

  

 

 



le son [an] : s’écrit an / am / en / em 

 
an : une ambulance – une balançoire – un chanteur – une bande – une branche –                    

une grand-mère – les enfants – un pantalon – un croissant – un banc – un kangourou –     

un fantôme – un panda – lancer – un diamant – un manteau – cinquante – une manche –  

la langue – une orange – un épouvantail – une pantoufle – un grand-père 

                     

 

   

 

            

 

   

 

       

 

 

 

    

      

      

 

    

 

   
 

   

 

 
 

       

 

     

 

   

        

 

 

  

  

 

 
 



en : l’encre - attendre – les aliments – les enfants – un serpent – la pendule – le calendrier – 

une tente – la dent – penser – le dentiste – un entonnoir – une enveloppe – ensemble –          

le menton  

       

 

 

 

    

 

      

 

        

 

       

 

   

 

        

 

   

 

 

  

 

      

 

am : une ambulance – un champignon - une ampoule – un tambour - un champion 

 

             

           
 

     

 

em : – tempête - ensemble 

 

 
 

 

            
      

 



le son [b] :  

un balai – un biberon – une boisson – la bouche – des bijoux – un bonbon – un ballon –  

une ambulance – une boite – une bouteille – des bulles – la framboise – une botte –          

un lavabo – une jambe – un jambon – un robot – une robe – un bison – une banane –        

un cartable – un sablier – une branche – une brouette – une brosse – un bras – un timbre – 

un tableau – un bouchon – une barbe 

     
     

 

             

 

 
        

         

 

 

            
        

 
              

       

                    
  

              
                

 



le son [b] suite : 

un hibou -  un  bateau – un toboggan – une bague – une abeille – une cabane – une chambre 

un robinet – une brebis – des billes – une bicyclette – des habits – une balle – un bouton –  

un bidon – une table – un cube – un tube 

               

 

  

   

     

     

 

  

 
      

 

  

 
         

            

 

 

 

 

 



le son [K] : s’écrit C, K, QU 

c : le cactus – un arc – une locomotive – une carotte – un haricot – courir – un biscuit –    

un couteau – une cloche – un camion – un croissant – un clou – les muscles – le sucre –  

une crevette – le crocodile – une croix – une corde – la licorne – une cravate –                   

une couronne – un escargot – un classeur – un harmonica – un canon – un écureuil –          

la confiture – une caravane – un hélicoptère – un escalier  

               

              

                   

 

       

                   

               

        

 



 

 K : un képi – le karaté – un kiwi – skier – un kayak – le kart – un kilomètre –  

un kangourou - un koala  

     
 

 

  

 

    

 

 
 

     

      

 

 

 QU : le cirque – un masque – une quille – une raquette – un requin – quatre – 

une casquette  

    

 
     

    

 

 
 

     
     

  

 

 

 



le son [ch] : le cheval  – le chapeau – une niche – un chou – la douche – un cochon – un parachute –   

la bouche  – le chinois – le château – le chirurgien – la chute – un chameau – un bouchon –  le chemin –    

la cheville – un chasseur – la vache –  la cheminée – la poche – la hache – un manchot – une échelle –        

le champignon – la chaise – la chaîne – la chenille – une chaussure – la branche – le chocolat – le chat -       

la mouche – une moustache - un chien – une chouette – le chariot - un chanteur  

  
 

  

                 

            

     

                    

                        

         

  

   



le son [d]  

avec la syllabe [da] : le soldat– jeu de dames - le panda – la date –la pédale  

                         
     

 

avec la syllabe [de] : une corde – malade – un chandelier – la salade  - une bande  

       

 

avec la syllabe [do] : un radeau – un cadeau – le landau -  le judo – un docteur –            

un domino –  un rideau  

          

 
 

   

 

avec la syllabe [di] : l’ordinateur – un crocodile – le jardinier – interdire – une radio –            

un diamant – un radis – un dinosaure – un indien – la dynamite 

          



  
 

       
 

 

avec les syllabes dra, dro, dri, dre : une cathédrale - un drap – un drapeau – un dragon 

un dromadaire – un calendrier – peindre – attendre - un dresseur  

         

          

 

 

avec d’autres syllabes : les danseurs –  une douche  – la pendule – une dent – un bidon – 

le dindon – une  ardoise – douze  –  les doigts - dormir - un lampadaire – tout droit  

             
                  

                

  

   

   



le son  [è, ê, ai, ei] : 

je vois « è » : la colère – une grand-mère – la lèvre –un manège – la fièvre – une règle –   

un thermomètre –  un zèbre – une flèche – une chèvre – une cuillère  

          

         
 

 

    

 

 

 je vois « ê » : la tête – un pêcheur – la forêt – une guêpe – une fenêtre   

  
 

 

 

 



 

je vois « ai » : le raisin – la maison -  un éclair –  la laine –  la caisse – une araignée –        

une chaine - une chaise –  un aigle  - un balai – une fraise – une châtaigne  

        
   

 

 

             

  

   

 

je vois « ei » : la reine – le soleil - la baleine – la neige – un peigne – un réveil  

  
 

 
 

 

    

       

 



le son [é, ef, er, et, es, ez] :  

je vois « é » : un dé – le léopard – la fumée – un éléphant – le lézard – un téléphone – 

une médaille – une pédale – la télévision – une cheminée – un bébé - une épée – un pétard 

une clé, clef – le café – une poupée – un éclair - le karaté – une bouée – un réveil – une 

école 

         

              

        
 

 

          

 
  

 



je vois « er » : allumer - marcher – un escalier  –  arroser –  traverser – un voilier -            

un jardinier  - se promener  

  
      

 

   

  

 

je vois « et » : un paquet – un volet - un briquet  

 

 
 

  

 

je vois « es » : les - des 

     

 

je vois « ez » : un nez -  chez 

 

    

 



le son             , je vois « eu » ou « oeu » 

je vois « eu » : le feu - un pneu -  les cheveux  - pleurer –  un feutre – une queue              

 
    

 

    

 

 

 

je vois « oeu » : un nœud  

 

        

 



le son               , je vois « eu » ou « oeu » 

je vois « eu » : un aspirateur –  une fleur - le beurre – une feuille – un immeuble –  la peur – 

un fauteuil –  neuf  

 
 

   

 
  

  

 

 

 

je vois « ou » : le cœur – une sœur – un bœuf – un œuf  

    
     

 



le son [F] : s’écrit f, ff, ph 

je vois « f » : un fagot – le fenouil – une figure – un foulard - une forêt – un fantôme – la confiture – 

une cafetière  - un fer-à-cheval - une agrafeuse – profiter - la famille  - des frites  - le fromage  - une fusée  - 

un trèfle - une fourchette - une pantoufle – une flamme –une ficelle  

 
              

     
        

           

 
    

je vois « ff » : un sifflet – une affiche 

 
 

   

je vois « ph » : téléphoner – un phare – un éléphant  - un phoque - un dauphin – une photo -                

un xylophone – un nénuphar  

            
       

      

  



le son  [g] : s’écrit G, GU 

 ga : un gâteau – un garçon - la gamelle –la gazelle - le garage  

 

        

 

 

  go : une gomme – une cigogne – un gorille – un escargot - une pagode  

  
  

     
 

 

 gr : une grenouille – une grand-mère – grimper – une grue  - une grange 

 
 

  
 

 

 

 gou : une gourde –– une goutte – le gouda  

 

  

      

 



 gan: un toboggan - un gant  

 
 

        

 

 gon : un dragon – un wagon 

 
 

        

  

 gl : une glace – une église – un aigle   

 

 
  

      

    

 GU un guignol – une guêpe –  une guirlande – une marguerite – une aiguille –               

une guitare –  la figure - une guenon – un guépard – un guidon  

   

 
 

 
 

   

    

 

 



le son [gn]  

 gne : la montagne – un cygne – un peigne – une châtaigne – la vigne – une ligne –           

la cigogne 

     

 
 

   

 

 gna : une signature  

 

        

 

 gné, gner : une poignée – une araignée – gagner 

   

      

 

 gnon / gnoi : un champignon – un oignon – un chignon - une baignoire 

   
 

 



le son  [i] : s’écrit i ou y 

une fille – une coccinelle – un igloo – un livre – une île – une télévision – un rideau –        

une aiguille – un dinosaure – un papillon – une cerise – un hérisson – un aspirateur –         

un artichaut – une momie – un stylo -  

 
  

  

    
 

 
 

 

  

 

 



le son [ill] : s’écrit i, il, ill, y 

je vois « il » : les orteils – un éventail – le fenouil – un épouvantail – le soleil – un appareil-photo –        

un réveil – un fauteuil 

     

      
 

  

 

je vois « ill » : une béquille – un papillon – une abeille – une cheville – une aiguille - une chenille - un 

portefeuille – une bouteille – une bille – une citrouille – la paille – un oisillon – une cuillère – les coquillages  

 
 

   

                    

    

 

 

je vois « y » : appuyer – payer – balayer – rayé – un crayon  

               

 

je vois « i » : février   



Le son [in, ain, ein] :  s’écrit in, im, ain, aim, ein 

je vois « in » :  une infirmière –  un indien - une épingle  – le sapin – le pingouin – la pince - 

les pinceaux - le jardin – un dindon – un marin – un tambourin - un lutin – le patin –              

un pantin - un poussin - un cintre – cinq – le singe - le requin – quinze - un moulin –                

la princesse – un chemin – le vin - un dauphin –– le raisin 

                
            

  
          

            
        

        

     
    

      

 

    

 



je vois « im » : un timbre  

 

              

 

je vois « ain » : la main  - un poulain – le bain – le train - le pain  

  

 
 

        

 

je vois « aim » : la faim  

je vois « ein » : peindre - un peintre – la peinture – la ceinture  

              

        

 



le son [j] : s’écrit j ou g 
 « j » : les bijoux –  un journal – le pyjama – les jumeaux – le jambon – la jupe –le jardin – les jouets –                

les jumelles - les jambes  
 

               

     

 

 « g »  

gi, gy : un gymnaste - une girafe – une bougie – un gilet –une girouette 

                   

 

ge / gé / ger : - un genou – une éponge – un bougeoir – un bourgeon – un orage – un pigeon – une orange – 

une nageoire –  une luge – un coquillage - un nuage – la neige - nager – un géant – voyager  – la géométrie  

     

  
   

  
        

 

        



le son [l] :  

 la : un lasso – la salade – le matelas – un lavabo – un classeur – un lapin – une glace – le chocolat –    

un foulard 

         

  

 

 
 

 

 

 

 li : les aliments - un lit – un policier  – une tulipe – une valise - un hélicoptère – une église - lire –        

une licorne  

 
    

    

 
 

 

   

 

 lo : un vélo – une locomotive – un pédalo – le loto 

 

   

 
  

 

 

     



  lu : les allumettes  –  une luge – un lutin – un parapluie 

      

     

 

 le : un arlequin – une ampoule –  une coccinelle –  une étoile – un caleçon – un 

immeuble –  les bretelles – un cartable   

 
    

     

 

 

 
  

  

 

 

autres syllabes : un cheval –  un journal – le soleil – un loup – un éléphant - un moulin –  

un lézard – un pull – un igloo – un chalet 

 
    

   
      

 
   

 

 



le son [m] :  

 ma :   le fromage - un marin – le magicien - un matelas – le maïs – une tomate –           

une maman –  une marelle – un manège – un pyjama – un dromadaire 

     
 

 
     

 
    

 

    

 me : les menottes – un melon – une lime - une pomme - une plume 

     
    

 

 mi : une momie –– un miroir – les amis - une cheminée – un domino – la famille –        

une fourmi – la chemise - une pyramide  

         

 

 

  
 

 

 



 mo :  une moto – une momie  

     

         

 

 mu : un mur  - un muscle - la musique 

  

  

 

      

 

 

autres syllabes : un marteau – les jumeaux  - une montagne – une main – une mouche - 

un manteau – une moustache – un mouton – une médaille – une marmite – une montre - 

marcher - une maison -  la mousse - un moulin  

 
   

     

     

     

 
   

 



le son [n] : 

 na : un journal – nager – un ananas –  un navire  – une nageoire – un navet - une banane  

     
 

 

  

   

  no : les notes –  un piano – les menottes – un domino 

 
   

     

 

 ni : une niche – un harmonica  

 
 

         

 

 ne : un téléphone – une tartine  – une baleine – une licorne – une caravane – la lune - une canne – une 

cabane – une banane  

 
 

  

    

 

 
   

 

 



 nu : la nuit - un nénuphar – un nuage  

 
 

   

      

 

 nou : les nouilles – une grenouille – un genou – le fenouil 

     

 

     

 

autres syllabes : la neige – les noisettes – le canard – la cheminée -un canon – un pneu - 

les lunettes  

 
 

         

 
 

   

 

 : un poisson –un panda – une main - un sapin  

   
 

 



le son [o] : s’écrit o, au, eau 

je vois « o » : un violon – une carotte –  le chocolat – un oreiller –  une robe – une oreille - 

un coffre – un hippopotame – photographier – un stylo – le repos – un fantôme –                 

le robinet – le robot – une poche – une locomotive – une casserole – un toboggan –                

un thermomètre – un tonneau  

     

    
 

 
    

 
 

   

 

je vois « au » : un taureau – – une autruche – la paume 

   

  

 

je vois « eau » : un château - un chameau – un râteau – un chapeau –  un bureau –           

un drapeau –  les jumeaux  - un bateau – un taureau - un poireau  

  
   

   

 
 



le son [oi] : 

 noi : noir  - un entonnoir –  des noisettes – un manoir  

 
   

 

 toi : un toit – une étoile – un égouttoir  

   

  

 voi : un voilier – un voile  - une voiture  

   

  

 

 moi : un moineau – un moine  - une armoire   

 

 
 

  

 

 poi : - un poisson – une poignée – un poireau – une poire  - des petits pois  

 

 

 
 

 



 boi : un bois – boire  

 

 

   

 

 roi : un tiroir –  un miroir – un roi        

   

  

 

 doi : les doigts – une ardoise 

  

   

 

autres syllabes : - un mouchoir – un croissant – une baignoire – une balançoire – pourquoi  

  
 

 
 

 

 

 

 



les sons [oin, ouin, ion / yon] :       ouin           oin          ion / yon 

je vois « oin » : le poing – le foin – pointu – un shampoing – un coin – un point – moins  

  

 

 
 

 
 

   

 

je vois « ouin » : un pingouin - le marsouin – un babouin  

 
 

 

  

 

je vois « ion, yon » : un camion – un pion – un taille-crayon  - un avion – une addition –   

une question – un lion –  attention - une télévision  

         
  

 

         

 

 

 



le son [on] : s’écrit on ou om 

je vois « on » : mon / ton / lon / ron / autres  : monter - une montre –                 

un monstre – une montagne – montrer - - un bouton – un menton – un mouton –un bâton 

un piéton - un talon – un pantalon – un melon –un violon –  un ballon - un rond -              

une hirondelle – une ronde – des marrons -  un biberon - un champignon – un bonbon – un 

citron –un hérisson – un bidon 

     

       

         

 
 

  
        

     

 

je vois « om » : une trompette – un pompier –un concombre – une colombe   

  
 

 

 

 

 



le son [ou]  

 ou : un ours – un oursin  

  

   

 

 mou : une mouche – un mouton  - un moulin – une moufle – un mouchoir –                  

une moustache  - un moustique   

 
  

  

  

   

 

 rou : une roue –une route – un kangourou 

   

  

 

 pou : une ampoule - une poule – une poubelle – une poupée 

          

 

 

 

 

 



 lou : une loupe –  une louche – un loup  

   

  

 

 bou : une bouteille – un hibou  - une bougie – un boucher – une bouche 

                       

 

 

 autres syllabes : une fourchette - brouter – un kangourou – un couteau –                   

un tournevis – des cailloux – une citrouille – une brouette – un journal – – un clou –                 

un chou – une couronne – un sous-marin 

 
    

     

 



le son [p]  

 pa : un parapluie - un patin - un paquet – un panier – un papillon – un lampadaire –         

un parasol 

        

  

   

 

 pe : une enveloppe - une pipe – une pelote – une soupe – appeler  

     

 

 pi : un champignon - une pipe – un képi - un pirate – un tapis  

  
 

 
 

 

 pu : un pull - la punaise 

  

   

 

 pou : un épouvantail -  un poulet - une poubelle – une poupée – un poussin  

  
 

 

 

 



 pon : un pont – une éponge –  pondre 

 
 

 

  

 

 

 pr : une prise – un professeur -  une praline – prier – une primevère – une prune – 

premier – la prison  

 

 
 

 
 

 
 

 

  

 

 

 pl : un placard – un plongeur – une plume –un plafond - plouf - la plage – plier –             

un plateau 

  
   

 

   

  

 



 par : un parfum - parler – un parking  

   

  

 

 por : une porte – un port  

  

   

 

 autres syllabes : le pain – un panda – un poisson – un chapeau – un sapin –                

un palmier – un hippopotame  -  pourquoi – un pneu – un peintre –  un pingouin –               

les pinceaux – une épingle   

 
   

 

  
       

 

 

 
  

  

 



le son [r] :  

je vois « ra » : un rat - un aspirateur – un radeau – une caméra – un râteau – une raquette 

un radis - une rame - une caravane – une radio  

    
 

    
 

je vois « re » : une chèvre –  un renard – une guitare – un livre – un requin  

     

je vois « ri » : un hérisson - un rideau – un haricot – une cerise  

    

 

je vois « ro » / « ru » : un robot –  un arrosoir – un robinet - une rue – une ruche 

   
  

je vois « r » + autres syllabes : une agrafeuse –  les bretelles – un réveil – un poireau -  

un écureuil  

     

 



le son  [s] : s’écrit s, ss, c, ç, t 
je vois « s »  : une salade – un aspirateur – un singe – un sablier – le soleil – une soupe – sauter  -       
un biscuit – une sorcière – un stylo –un oursin - un serpent – une serviette – un escargot - une veste  

     

  
 

  

 
    

je vois « ss » : un poussin – une boussole – une boisson – une caisse – un classeur - une chaussure –   
un croissant 

    
 

  

   

je vois « c » : une pince – une sorcière – la glace – une ambulance - les ciseaux  

 
 

 
 

 

je vois « ç » : un garçon – un limaçon – un hameçon –  

   

  

je vois « t » : une punition - attention - une addition  

   

  



le son [t]  

 ta : un tableau – un talon –  une table – un tapis - une tasse  

     

 

 te : une fourchette  - un parachute –  une porte – une marmite –  une patte - une cravate 

une patate – une tomate  

 
 

 
  

   

  

 ti : un artichaut - un tissu – un tigre – un tiroir –une tartine  

     

 

 to : un toboggan – une tomate - un fantôme –  une moto – le loto 

     

 

 tu : une voiture-  une tortue – un tuyau  – une tulipe – pointu  

   
 

 

 

 



 tou : une toupie –  une pantoufle – tousser  

   

  

 

 tra : un tracteur  –  traverser - un tramway  – un trapèze  

   
 

 

 

 tri / tre : un triangle – tricoter                                      une montre – un monstre 

  

 

  

 

 

 autres syllabes : un timbre –  la télévision –  un bouton – une tente – un château -      

un trou – une tour - un tournevis – une tartine -  le thon  

     

    

 

 



le son [u] :  

 ru : une rue  -  une ruche –enrhumé  

   

  

  tu : une ceinture – la confiture – un tube – une voiture –une tulipe – une statue – la peinture – 
une tortue 

     

   

  

 mu : une armure – la musique – les muscles – un mur  

    

 

  lu : un lutin – une allumette – les lunettes – une luge – la lune 

     

 autres syllabes : une ambulance – une usine – un nénuphar – une pendule  - un parachute –    
une sucette – un bus – une grue – une jupe – un cuisinier 

     

     



le son [v] :  

  va : les vacances – une caravane – une valise – un vase – une cravate  - le lavabo - un cheval –             
une vague  

     

   

  

  ve : une enveloppe - une locomotive  

  

   

 vi : une télévision – une vis – un village – une cheville – une ville – un navire – un violon – un jeu vidéo  

     

   

  

 vo : un volant – un volet – un volcan –un cerf- volant 

                 

 

  autres syllabes : les cheveux –  la fièvre – une crevette – une voiture – un réveil – le vent – un vélo – 
une longue-vue   

     

   

  



le son [z] : s’écrit s ou z 

je vois « s »  : une église – un oiseau – une fraise – une chaise - un vase – les ciseaux –      

un fusil – un dinosaure – les noisettes –  une agrafeuse – la musique – un arrosoir – creuser – 

le trésor – un losange - la rose  

 
   

 

 
  

 

 

     

 

    

 

je vois « z » : Zorro - douze – un zébu – zéro – un zèbre – une gazelle  

  
 

  

 



les syllabes inversées [ar/al] : 

je vois « ar » : un arbre – parler – un parking – une armoire – un arlequin – un cartable –  

une ardoise –  un arrosoir – une armure – un canard - une barbe – un autocar – un artichaut  

     

 
   

 

  
 

  

 

je vois « al » : les allumettes – un journal  - un cheval  

   

  

 

la syllabe inversée [ir] : dormir –  frites - courir – infirmière – hérisson 

     

 

la syllabe inversée [il] : une valise – un livre – les aliments – une illustration  

  
 

 

 

 


